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为什么岩棉板是有毒材料

岩棉板作为国内目前外墙装修的主要板材，由于其价格便宜、保温性能好、隔燃性能好而且具有一定的
吸引功能一直以来都是建筑物幕墙使用中的首选，但是为什么这么好的材料只能用在外墙墙体上呢，人
们对于生活水平的要求越来越高，也希望可以居住的越来越好，在装修自己的房屋时希望可以让房间保
暖，而外墙墙体都是开发商进行装修的。人们也需要可以在家墙体上使用的保温材料。其实一直以来岩
棉板都不可以使用于房间中的主要原因是因为岩棉板其实是一种有毒材料。  岩棉板的原材料是各种天
热岩石，这些天然岩石经高温熔融后，再用高速离心设备制成人造无机纤维，同时加入特制的粘结剂和
防尘油，再经加温固化而生成我们使用的岩棉板！但是大家都知道纤维本身容易刺激皮肤，而且可以通
过呼吸进行人体的肺部造成感染。因此在家庭装修时使用岩棉板就很容易出现岩棉板的纤维分散在空气
中被人们吸入的现象。会导致皮肤过敏、结膜炎、角膜炎、局部脓肿等疾病。因此提醒大家切不可将岩
棉板使用于墙体内侧。  岩棉板在外墙墙体使用中也会造成危害。首页岩棉板有可能会危害呼吸系统: 
接触岩棉的人均有可能会出现尘肺现象，因此对于建筑过程中堆放在地面的岩棉板不要去随便触摸。其
次岩棉板会引起皮肤危害：岩棉纤维容易对皮肤造成损伤导致皮炎，如经常接触会产生皮肤“硬化现象
”如岩棉纤维直径超过5μm，就会具有明显刺激作用。接触岩棉纤维人群就会出现出现皮肤过敏。最后
岩棉板可能会危害眼睛及粘膜:
接触岩棉纤维的人群有可能患结膜炎和角膜炎，严重者可见角膜混浊和局部脓肿。     不过这里需
要澄清的是岩棉板本身没有任何毒性，但是用于其质地为纤维因此才会对人体产生危害，需要提醒大家



购买保温材料时需要知道其特点才可以放心购买？国内岩棉板市场中岩棉板、酚醛板、复合岩棉板、泡
沫玻璃板也是当时中国广泛生产的产品。随着我国对于岩棉板、酚醛板、泡沫玻璃板的研发工作不断提
高，岩棉板在旧楼翻新、建筑项目上的使用量巨大所以很小的价格差异也会变成很大的成本。
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产品的实际功能也让其难以担责。

目前我国应用岩棉于外墙保温系统存在着诸多问题（1）量产化：岩棉是矿物棉的一种，本身资源有限，
根据统计2010年，我国岩棉及其制品产量为86万吨，其中用于建筑领域的岩棉数量不足10万吨，整体竣
工面积不足30万平米，并且岩棉生产线投产周期长，一般国内一个岩棉厂从建厂到运行需要两年左右的
时间，因此，岩棉外保温使用量远远无法满足目
前我国建筑节能
的要求。（2）性价比：每立方米岩棉板造价远高于市场同类保温建材，考虑到我国建筑节能改造对保温
材料的巨大用量，因此，岩棉的价位同样不利于市场大面积推广使用。（3）对人体危害：虽然岩棉的防
火性能可达A级，但因其对人体危害严重，存在着致癌问题，部分发达国家对岩棉的使用进行了严格限
制，长期吸入岩棉尘可导致支气管内膜
炎和肺气肿，接触性皮炎等症状。从产业人员健康方面考虑，应严格限制使用。（4）耗能巨大：岩棉生
产需对原材料进行重
熔、纤维化，这一过程会产生大量的废水
、废气，并消耗大量能源，属高能耗、高污染产业，同我国节能减排
的整体发展态势不符。（5）岩棉为了定型要加粘合剂，这又是一种有机高分子材料，导致整体防火性能
降低。

技术设备及监管的现状也决定其不能担责

应该说，国外的一些企业在岩棉产品用在外墙上进行了一些有益的尝试，有的可以说取得了成功的经验
并用在了外墙上。但在国内，由于技术缺陷及监管不到位等原因，国产“岩棉板”的性能较国外产品有
很大的差距，主要表现在抗拉强度及吸水率方面，而这两项指标正是限制岩制板应用于外墙外保温系统
很关键的指标。影响这两项指标的原因在于纤维质量、粘结剂的含量与防水助剂，也和生产设备及工艺
条件相关。由于岩棉的憎水性，其应用于外墙保温中极易形成空腔，粉化，从而达不到应有的保温效果
，因此，即使岩棉在国外有成功的经验，但限于国内岩棉板的质量，目前仍然无法广泛应用于外墙外保
温体系中。

另外，更为重要的是，一些保温企业由于其社会责任感较差，再加上相关监管不到位，劣质岩棉产品也
在市场上不断涌现。南京市江北一家生产岩棉板的企业，其产品售价竟然每吨不到300元，这样算下来，
每平方的岩棉板就相当于几元钱一个平方，这样的保温产品如何能再用？如何能敢用？

建筑节能是一项国策，这是毫无疑问的，但人民生命财产安全是第一位的，所以才有消防局3。14号文件
的出台，但是，我们不能抱着头疼医头，脚疼医脚的思路，防火问题解决了，但建筑质量问题却大受影
响，这里的安全问题一点也不比防火问题来得小。不能这个问题解决了，那个问题又出来了。所以，从
严监管已经成为相关职能部门的重任。在采访中记者了解到，我市相关部门已经表态，如果不采用经过
认证的保温材料，在基金返退及相关政策上将给予一定的限制和处罚、
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